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В День благоустройства 
19 октября депутаты 
колпинского муниципального 
Совета, сотрудники местной 
администрации МО традиционно 
вместе с членами общества 
Малолетних узников фашистских 
концлагерей и школьниками 
привели в порядок территорию 
у здания муниципалитета. Перед 
началом в 9.30 трудовой порыв 
поддержало выступление хора, 
и, согревшись аплодисментами, 
взрослые и молодежь и дальше 
не замерзли, усердно работая 
граблями. 

Следующий этап субботника  
- открытие детских площадок. В 
муниципалитете долго спорили – 
стоит ли устраивать праздник, ведь 
площадки уже некоторое время 
готовы, никто их закрытыми не 
держит... Спросили совета у детей 
– они решительно высказались 
за веселье. И решили – так тому 
и быть! Пригласили мультяшных 
героев, снарядили машину с 
хорошей музыкой, прихватили 
с собой много-много ярких 
воздушных шаров и отправились 
сначала в Простоквашино во 
двор домов 19 и 23 по улице 
Ижорского батальона. Там, не 
взирая на начавшийся снег, в 
10.30 собралось много детей 

и взрослых. Искусственное 
покрытие, интересные игровые 
элементы для детей, и о 
взрослых не забыли: для них 
установлено в общей сложности 
13 скамеек. Депутатский корпус 
представляли: Левон Акопян, 
Алексей Кабардинцев и Олег 
Милюта, зам.главы МО, который 
в своем обращении к жителям 
отметил: «На улице – ненастье, 
а на сердце радостно. Все эти 
прекрасные площадки – и про 
ГИБДД, и рядышком про МЧС 
– делаются стараниями нашего 
депутатского корпуса и местной 
администрации. Депутаты по 
вашему округу приняли адресную 
программу, администрация 
муниципалитета реализовала эти 
интересные проекты». Алексей 
Кабардинцев добавил, что 
депутаты 91 округа и дальше будут 
работать на благо наших детей, 
всего города. Елена Киселева, 
наш депутат Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, 
искренне радуясь, сказала: «Мне 
кажется, что еще несколько лет 
назад мы только мечтали о том, 
что сможем выпустить детей 
во двор и будем уверены, что 
им весело и интересно. Я очень 
благодарна муниципальным 
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4 ноября мы отметим День народ-
ного единства. Название красивое, но 
многие ли россияне понимают смысл 
этого праздника? На этот и некото-
рые другие вопросы мы попросили от-
ветить председателя Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербурга, 
секретаря Санкт-Петербургского ре-
гионального отделения партии «Еди-
ная Россия» Вячеслава Макарова.

- Вячеслав Серафимович, в 2011 
году центр социальных исследований 
провел  опрос.  Вопрос был сформу-
лирован так: «Что за праздник от-
мечается в России 4 ноября?» Более 
30% опрошенных затруднились с от-
ветом. 45% ответили, что будут от-
мечать День народного единства и  
день Казанской иконы Божией Мате-
ри. Чуть более 16% населения счита-
ют, что в ноябре страна отмечает 
годовщину Октябрьской революции. 
Не кажется ли вам, что результа-
ты опроса показали искусственность 
этого праздника, и что  его учредили 
вместо идеологически устаревшего «7 
ноября»?

- Я уверен, что сейчас результаты 
изменились в лучшую сторону, но тен-
денции еще сохраняются. Что же каса-
ется моего личного мнения, то нет, я не 
считаю этот праздник искусственным.  
Сегодня перед Россией стоят важные 
и сложные задачи: сохранить единство 
российского народа, не допустить раз-
жигания межнациональной розни. А 
для их решения нужно консолидировать 
общество, найти то, что объединяет, а 
не разъединяет людей.

- Почему для Дня народного един-
ства была выбрана такая дата?

- В начале XVII века, в тяжелейший 
период истории России, граждане до-
бровольно и самостоятельно объедини-
лись, создали отряды народного ополче-
ния и освободили Москву от иноземных 
захватчиков. Произошло это событие 4 
ноября 1612 года. И эту дату мы чтим 
сегодня как символ независимости и 
упрочения державы, отмечаем как День 
народного единства. 

Конечно, для празднования Дня на-
родного единства могла быть выбрана 
и любая другая героическая дата. На-
пример, 1150-летие российской госу-
дарственности, что непосредственно 
связано со Старой Ладогой. Или подпи-
сание Столбовского мира в 1617 г., по-
ложившего конец Смутному времени. 
Подчеркну: оба этих события произош-
ли на Невской земле. Как сказал выдаю-
щийся археолог Анатолий Николаевич 
Кирпичников, «Петербург корнями вос-
ходит к Старой Ладоге». А ведь именно 
там впервые сплотились разные пле-

4 НОЯБРЯ ДЕНЬ НАРОДНОГО  ЕДИНСТВАПОНИМАНИЕ ИСТОРИИ РОССИИ 
– ЗАЛОГ ПРОЦВЕТАНИЯ СТРАНЫ

мена, чтобы пойти вместе как русский 
народ. Вот почему мы, жители второй 
российской столицы, отмечаем День на-
родного единства как свой – пусть и 4 
ноября.

- Со времен Рюрика столько воды 
утекло. Зачем сегодня вспоминать 
эти события?

- На подобные вопросы я всегда от-
вечаю - не знающий историю, обречен 
постоянно повторять ее ошибки. Отече-
ственную историю надо воспринимать 
как непрерывный процесс. Да, со вре-
мен первой столицы Руси – Ладоги – 
прошло 12 веков. С тех пор страна наша 
- Русь, Российская империя, Советский 
Союз, Российская Федерация – прошла 
через многие испытания, но сохранила 
единство нации, языка и культуры. Ни 
один народ, живущий в России, не ушел 
в прошлое, растворившись в многомил-
лионной массе. Наоборот: войдя в со-
став России, многие этносы впервые в 
своей истории получили государствен-
ность в форме союзных, автономных 
республик, округов и областей. У нас, 
в Ленинграде, была создана письмен-
ность для коренных народов Севера.

- Вы очень трепетно относитесь 
к российской истории. Недавно в Ма-
риинском дворце вы даже провели кру-
глый стол по теме создания единого 
учебника отечественной истории. В 
чем актуальность проблемы?

- Сейчас есть более 30 рекомендо-
ванных для преподавания школьных 
учебников истории. Несмотря на то, что 
все они  утверждены Министерством 
образования, одни и те же представ-
ленные в них  события различаются и 
по объему материала, и по трактовке 
роли и значения этих событий для исто-
рии. Мое глубокое убеждение, что мы 
должны дать школьникам всю полноту 
информации, но не должно быть разных 
толкований фактов.

Помимо единого учебника, на кру-
глом столе обсуждался и другой важ-
ный вопрос – о переходе к линейному 
изучению истории. Сейчас практикует-
ся концентрический подход, примени-
мый лишь в старших классах, ученики 
которых уже располагают достаточной 
информацией для анализа. В средних 
классах концентрический подход ра-
ботает плохо. Я считаю, что задача ав-
торов учебника, учителей, родителей 
привить детям одну простую истину: в 
нашей истории нет белых пятен, нам не 
за что стыдиться. 

- Вернемся к теме праздника – 
Дню народного единства. В сознании 
россиян он связан не столько с исто-
рией, сколько с толерантностью.

- Действительно, единство народов, 

вошедших в Российскую Федерацию, – 
плод их уважения друг к другу. Хотя в 
самом понятии «толерантность», я счи-
таю, заложена мина замедленного дей-
ствия. Толерантность в переводе на рус-
ский – это терпимость. Но мы знаем, что 
если жить и только терпеть друг друга, 
без дружбы, любви и уважения, то лю-
бому терпению рано или поздно при-
ходит конец. Что мы видим? В Россию 
хлынул поток легальных и нелегаль-
ных мигрантов из республик бывшего 

СССР, которые не считаются с нашими 
традициями, культурой, религией. Рас-
тет число уголовных преступлений, со-
вершенных мигрантами. Вряд ли такое 
явление можно сравнивать с единением 
народа, которому и посвящен праздник 
4 ноября. 

Будем честны: во многих сферах 
экономической деятельности без при-
влечения иностранной рабочей силы не 
обойтись. Это, кстати, отметил на своей 
встрече с делегатами XIV съезда “Еди-
ной России” и наш президент Владимир 
Владимирович Путин. Но если тебе, ми-
гранту,  Россия предоставила возмож-
ность жить и работать на ее территории, 

то ты в свою очередь обязан уважать и 
воспринимать ее духовно-нравственные 
и культурные ценности. 

Народное единство – это слияние, 
объединение в некую новую общность 
на основе любви к родной земле и ува-
жения традиций, которые должны бе-
режно передаваться от поколения к по-
колению. Целью этой общности должно 
быть сохранение, укрепление и преум-
ножение всего, что мы вкладываем в по-
нятие Россия. Сохранить Россию такой, 
какой мы ее любим – вот задача истин-
ного патриота.

Беседовал Александр ВЕРТЯЧИХ ,
фото Алексея Глушкова

ЛУЧШЕЕ - ДЕТЯМ!

3-5 октября в Москве проходил 14 съезд партии «Единая Россия», который собрал около 1700 
делегатов и гостей. Впервые в его работе участвовали 697 представителей первичных организаций 
из 80-ти субъектов федерации. Среди них - глава муниципального образования г.Колпино Вадим 
Иванов, который входил в состав делегации Петербургского отделения партии.

Вячеслав Макаров, председатель Законодательного собрания Санкт-Петербурга, секретарь 
регионального отделения партии «Единая Россия», отметил: «В Петербурге 1318 первичных 
партийных организаций, и в каждой идет ежедневная, кропотливая и вдумчивая работа с людьми. 
Именно в первичных партийных организациях куются кадры, именно оттуда выходят лидеры. В 
наших первичных партийных организациях произошла ротация на 10%. Депутатами муниципальных 
советов становятся молодые, энергичные, эффективные люди, которые успешно трудятся в разных 
сферах хозяйства Санкт-Петербурга».

Вадим Иванов, глава МО г.Колпино, рассказал, что на съезде сложилась рабочая атмосфера, 
многие доклады были информативны и интересны. В числе приоритетных направлений деятельности 
партии была и остается социальная сфера и выполнение всех обязательств. 

ВАДИМ ИВАНОВ - УЧАСТНИК 14-ГО 
СЪЕЗДА ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

(Продолжение. Начало на 1 стр.)

изменилась разительно: здесь 
заасфальтированы проезды, 
устроена новая парковка, 
высажены деревья и кустарники, 
восстановлены газоны, 
установлены ограждения, 24 
скамейки и столько же урн, радуют 
глаз две малые архитектурные 
формы. Для детей сделали четыре 
площадки с набивным покрытием, 
рассчитанные на разный возраст, 
одна из них – спортивная 
с четырьмя тренажерами. 
Татьяна Семченкова, депутат 
95-го округа, пришла вместе 
с сыном и радовалась тому, в 
каком замечательном виде этот 
проект реализовался: «Как мать 
я понимаю, насколько важно, что 
прямо под окнами дети гуляют, 
веселятся, им хорошо и интересно. 
Такие площадки – подарок 
для каждой семьи». Татьяна 
Зырянова, раздавая шары детям, 
поделилась впечатлениями: «Мы, 
депутаты, очень хотели, чтобы 
здесь появился именно такой 
замечательный центр дружбы, 
где бы дети могли играть, гулять, 
заниматься спортом. А взрослые, 
сидя на скамейках,- радоваться 

была всегда востребована и 
здесь, в Простоквашине, росли 
будущие наши сотрудники. И, 
конечно, давайте не пускать сюда 
хулиганов, сбережем площадки 
для наших детей!» 

В 12.30 веселье перекочевало во 
двор домов №№ 35-39 по бульвару 
Трудящихся. Эта территория 

за их счастливое детство 
Праздник пришел в ваш двор!» 
Марина Даморацкая, депутат 
муниципального Совета уже в 
3-м созыве, напомнила: «Мы с 
вами живем в чудесном уголке 
Санкт-Петербурга и можем 
гордиться нашей историей. 
Вы, ваши родители, бабушки и 
дедушки очень многое сделали, 

чтобы Колпино процветало. И 
очень хочется, чтобы вернулись 
те старые добрые времена, когда 
все по-соседски знали друг друга, 
когда спокойно оставляли ключ 
под ковриком…  Давайте будем 
дружить дворами! И пусть наши 
дети растут среди красоты и в 
безопасности!»

Алена БОЛГАРОВА 

депутатам за то, что они делают 
- тематические хорошего качества 
детские площадки. Берегите 
их, берегите наше Колпино 
– лучший город на планете!» 
А Леонид Челноков, главный 
пожарный города, добавил: «Я 
очень хочу, чтобы наша площадка 
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КОЛПИНО БЕЗ НАРКОТИКОВ
Муниципалитет г.Колпино 

совместно с «Центром студенческих 
инициатив «Северо-Запад» реализует 
программы, основная цель которых 
– помочь молодым людям нашего 
города сделать выбор в пользу 
здорового образа жизни. 

Главный лозунг – «Колпино 
без наркотиков». Занятия ведут 
специалисты - молодые люди до 30 
лет. Кроме тренингов и семинаров, 
походов, творческих вечеров, 
спортивных соревнований, ребята 

изучают культурное и историческое 
наследие по программе «Спираль 
истории». Так, 18 октября прошел 
выездной семинар «Мир без границ» 
в главной Пулковской астрономиче-
ской обсерватории. 45 учащихся из 
школ №№ 467, 454, 476, 452, 258, 
588, 461, 404, 420, 523, 456, 401, 

кандидатом философских наук 
и Георгием Александровичем 
Семёновым, кандидатом физико-
математических наук, доцентом. А 
потом уже в обсерватории увидели 
все, о чем им рассказывали, воочию. 

Вечером 25 сентября «Центр 
студенческих инициатив «Северо-
Запад» пригласил родителей актива 
учащейся молодёжи в актовый 
зал колпинского муниципалитета. 
Традиционное мероприятие 
открыл глава МО Вадим Иванов. 
В торжественной обстановке 57 
семей получили из рук депутатов 
муниципального Совета Надежды 
Коковиной и Олега Милюты грамоты 
и сувениры. А директор Центра Юлия 
Дмитриева подробно рассказала, чем 
занимаются их дети, каковы планы, 
ответила на вопросы. Впрочем, 
вскоре общение продолжилось 
неофициально - за чаем.

Оксана Александровна 

гимназии № 402, ПМК «Z», СППК, 
ИППЛ сначала собрались в здании 
муниципалитета на Красной, 1, где 
познакомились с главой МО Вадимом 
Ивановым, пообщались с учеными 
Евгением Георгиевичем Бессоновым, 

Дмитриева, мама Глеба – ученика 
10-го класса 454-й школы, расска-
зала, что ее сын активно участвует 
в жизни школы. «На этой встрече я 
узнала много нового и обязатель-
но попрошу Глеба присмотреться с 
этому движению за здоровый образ 
жизни. Мне кажется, это всем нашим 
детям нужно!». Наиля Ряхимовна 
Дулатова, социальный педагог, при-
шла вместе с сыном: «К сожалению, 
знаю, что не все родители уделяют 
достаточно времени своим детям, 
поэтому пустоту должны заполнить 
школа, общественные объединения. 
Я здесь с удовольствием перенимаю 
опыт и очень рада, что появились 
организации, которые реально 
вкладывают в наших детей. Да, 
приходится иметь дело с детьми, 
которые имеют опыт употребления 
психоактивных веществ, и я уверена, 
что такие программы, которые мы 
здесь увидели, могут реально помочь. 
Здорово, что дети могут обмениваться 
опытом – ведь зачастую сверстники 
прислушиваются друг к другу 

18 октября в конференц-зале 
муниципального образования 
г.Колпино состоялась научно-
практическая конференция 
«Петербург без наркотиков: поиск 
новых решений». Наука и практика, 
закон и опыт – свой взгляд на 
проблему представили ученые, 
депутаты, медики, педагоги, 
правоохранители, учащаяся 
молодежь.

Инициаторами проведения 
конференции стали колпинский 
муниципалитет и «Центр 
студенческих инициатив «Северо-
Запад» при поддержке Совета 
муниципальных образований Санкт-
Петербурга, федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотиков 
по СПб и Ленинградской области, 
научно-методической лаборатории 
социальной инженерии СПбГАУ, 
международного издательского 
центра «Этносоциум» и 
международной общественной 
организации «Компания «Будущее 
без сигарет».

У собравшихся не возникало 
вопросов – почему такая 
представительная конференция 

больше, чем ко взрослым». Ирина 
Лукиных учится в 9-А 588-й школы, 
уже год ходит на занятия в кружок 
«Ценные кадры», где обучается 
фото- и видеосъемке, цифровой 
обработке кадров. «Я ездила на 
слет «Мост будущего», и теперь 
весь наш отряд дружит, мы часто 
общаемся, переписываемся». Ее папа 
Игорь Владимирович подтвердил, 
что дочь очень изменилась за этот 
год, рассуждает уже как взрослый 
человек, родители ей доверяют и 
абсолютно в ней уверены. На вопрос  
«Каким ты видишь свое будущее?» 
Ирина Лукиных мразу не ответила, 
а вот в том, чего точно не хочет, не 
сомневается: «Не хочу быть как все, 
серой массой. Хочу много знать и 
многое уметь!» 

Хороший ответ, не правда ли? 
Те, кто стремится двигаться дальше 
и почувствовали вкус к жизни, не 
пойдут колоться в подвал в поисках 
минутной иллюзии. Им нужны 
новые высоты, они готовы делиться 
радостью бытия с другими. И это – 
главное, что несет эта программа: 
нет наркотикам, жить интересно - 
модно, ты способен на многое!

Анна АНДРЕЕВА

ПОИСК НОВЫХ РЕШЕНИЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

страны хотя бы раз в жизни 
пробовали наркотики, регулярно 
или эпизодически их употребляют 
восемь миллионов человек – это 
целая Москва. Аналитики говорят, 
что криминальная ситуация в 
стране напрямую связана с уровнем 
наркотизации. Недавно проведенное 
социологическое исследование 
показало, что молодежь употребляет 
«дурь» скорее от скуки, чтобы 
справиться с бездельем. Здесь, в 
Колпине, создаются условия для 
развития личности – это крайне 
важно». Подробнее рассказав о 
методах работы своего ведомства 
и ее результатах, подполковник 
милиции добавил: «Практика 
показала, что существующий 
местный закон о противодействии 
наркомании скорее декларативный, 
так как не предусматривает вы-
деления ресурсов, и федеральные 
программы пока не могут быть 
реализованы на низовом уровне». 

Обмен вопросами и репликами 
на конференции позволил выявить 
юридический пробел – нестыковку 
вновь принятых норм для борьбы с 
различными видами зависимостей на 
федеральном уровне с действующей 
региональной законодательной 
базой. О готовности включиться 
в решение этой проблемы заявила 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Елена Киселева. 
Она же проинформировала о своей 
новой депутатской инициативе о 
запрете курения в общежитиях и 
коммунальных квартирах. Эту тему 
во время проведения круглого стола 
поддержала и Надежда Дубина, 

актив молодежи города. Глава 
МО г.Колпино Вадим Иванов 
намерен поделиться накопленным 
в этой сфере опытом на втором 
съезде Союза городов воинской 
славы России. Он отметил, 
что депутатский корпус 
колпинского муниципального 
Совета заинтересован в том, 
чтобы работа велась с учетом 
последних научных достижений 
и методик, положительно 
зарекомендовавших себя в других 
регионах. «Мы и наши партнеры 
по работе «Центр студенческих 
инициатив «Северо-Запад» уже 
принимали у себя делегацию 
муниципального образования 
из шведского города Евле, 
представителей международной 

452 на ул.Загородной, с первого дня 
работы начала бороться с курением. 
Методы используются разные, 
главный упор - на организацию 
интересного досуга детей и их 
родителей. И сейчас можно с 
уверенностью сказать, что в 452-й 
школе не курят. 

Александр Подгорный, 
начальник 2-й оперативной службы 
УФСКН РФ по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области, привел 
неумолимые факты: «Статистика 
такова: 18 млн. жителей нашей 

Юлия Дмитриева, директор 
Центра студенческих инициатив 
«Северо-Запад», в своем выступле-
нии так расставила приоритеты: 
«Необходимо формировать без-
опасную информационную среду и 
пропагандировать среди молодёжи 
и силами молодёжи моду жить а не 
умирать. Предлагать корпорациям 
зарабатывать на 
развитии потенциала 
человека, не на его 
деградации».

Тем было 
поднято много – 
от философских 
до финансовых. 
Основные выводы 
к о н ф е р е н ц и и 
представлены в 
принятой резолюции. 
Тексты докладов 
и видеоматериалы 
скоро будут 
размещены на сайте 
http://колпино-мо.рф.

Следующий год в России 
объявлен годом муниципальной 
антинаркотической политики и 
наработки местных программ 
в этом направлении. Колпино 
идет на шаг впереди, здесь уже 
произошли серьезные подвижки  
в сфере профилактики пагубных 
зависимостей и ведется активный 
поиск новых решений для 
пропаганды здорового образа 
жизни, формируется лидерский 

некоммерческой организации 
«Европейские города против 
наркотиков», которые призна-
ли наш опыт работы с учащейся 
молодежью уникальным и те-
перь применяют его у себя. Мы 
остаемся открытыми для всего 
нового и передового. Наша глав-
ная цель – вырастить колпинскую 
молодежь здоровой и духовной».

Любовь ЗАХАРОВА, 
Алена БОЛГАРОВА,

депутат муниципального Совета 
г.Колпино. Она рассказала, что став 
16 лет назад директором школы № 

проходит в пригороде. Именно 
в Колпине несколько лет назад 
было принято принципиальное 
решение не замалчивать проблему 
наркотизации населения, а 
вплотную заниматься ею. Тогда 
вместе с прокуратурой Колпинского 
района,  депутаты муниципального 
Совета и администрация района 
разработали и стали реализовывать 
локальный пилотный проект 
«Колпино – территория без 
наркотиков». В своем докладе 
глава МО Вадим Иванов отметил, 
что с 2012 года профилактика 
наркомании вошла в перечень 
вопросов местного значения и 
муниципалитет намерен заниматься 
этой проблематикой еще активнее. 
Он привел данные, которые 
опосредованно свидетельствуют, 
что усилия трех лет работы дали 
весомый результат: «Если на учете 
ОДН в 1 квартале 2010 г. состояли 
339 человек, то в 2012 году – 191. 
Снижение – 43,6%. Молодежь, 
представители разных слоев 
общества и возрастов – учителя, 
родители, бабушки и дедушки - 
активно включились в борьбу с 
распространением наркомании в 
Колпине. Последние два года мы 
активно сотрудничаем с «Центром 
студенческих инициатив «Северо-
Запад», помогаем их молодым и 
ярким специалистам, применяю-
щим передовые научные методики, 
создавать в наших школах условия, 
исключающие появление интереса к 
наркотикам».
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Уже год нет с нами Льва 
Юдовича Бранца. Он ушел из жизни 
7 октября 2012 года, через месяц 
после 290-летнего юбилея Колпина, 
подготовке и проведению которого 
практически без остатка отдал 
последний год своей жизни. Хотя пра-
вильнее было бы сказать – он всю 
свою жизнь отдал родному городу, его 
жителям. Не случайно, вспоминая о 
Бранце, многие прежде всего говорят 
о его беспредельной любви к Колпину, 
о его энциклопедических знаниях по 
истории города, об умении интересно 
рассказать о прошлом. Воспоминания о 
Льве Юдовиче тех, кто хорошо его знал, 
работал рядом с ним, опубликованы на 
сайте Колпино-сити 7 октября, ниже мы 

главврачом до 2005 года. Он многое 
сумел и успел: покупалось самое 
современное оборудование, впервые 
были организованы кардиологическое 
отделение и кардиореанимация, 
при нем началась реконструкция 
больничного городка. Были построены 
поликлиника №71, новый морг с от-
делением для судебно-медицинской 
экспертизы, проведен капитальный 
ремонт здания для централизованной 
районной лаборатории. По его ини-
циативе был открыт музей истории 
колпинского здравоохранения, вместе с 
Л.Д.Бурим он издал книгу по истории 
больницы №33.

Лев Юдович Бранц с 1997 
года трижды избирался депутатом 
муниципального Совета. Первые 
два созыва возглавлял депутатскую 
комиссию по здравоохранению 
и социальной защите, работал в 
бюджетно-финансовой комиссии. 
В третьем созыве был избран 
заместителем председателя 
муниципального Совета и с 2005 
года работал на постоянной основе 
в колпинском муниципалитете. В 
2009 году стал референтом гла-
вы муниципального образования 
г.Колпино.

Лев Юдович Бранц имел много 
наград – и благодарности в трудовой 
книжке, и грамоты самого разного 
достоинства, есть государственные 
награды, в том числе юбилейные. В 
1995 году Указом Президента России 
ему присвоено звание «Заслуженный 
врач России», министерство 

здравоохранения СССР наградило 
знаком «Отличнику здравоохранения 
СССР». Общественная организация 
«Синие страницы» внесла Л.Ю.Бранца 
в списки «Влиятельные люди Пе-
тербурга»; его имя упоминается в 
энциклопедии «Лучшие люди России» 
в разделе «Славные сыны и дочери». 
В 2004 году он получил диплом лау-
реата «Золотой Книги Колпино», а в 
2009 году ему было присвоено звание 
Почетный житель города Колпино.

Бранц был активным членом 
инициативной группы по присвоению 
Колпину звания «Город воинской 
славы». Это стало его личным делом, 
данью памяти о близких людях. 
Ложась в июне 2012 года больницу, 
Лев Юдович всем сказал: «Я ухожу в 
отпуск. Потом встретимся». Болезнь 
оказалась сильнее, но его душа, мысли, 
планы – с нами, с Колпиным. 

Вадим Петрович Иванов, глава 
муниципалитета г.Колпино:

- Для меня Лев Юдович всегда был 
примером отношения к делу. Врач, 
депутат, сотрудник муниципалитета – 
в любой должности он прежде всего 
оставался патриотом нашего города, 
старался донести до каждого жителя 
историю Колпина. Конечно же, оста-
лось много проектов, которые были 
начаты при непосредственном участии 
Льва Юдовича, они находятся в процес-
се реализации. Сейчас муниципалитет 
готовит памятную доску, которая 
будет установлена на стене городской 
больницы №33. А мы, кому 
посчастливилось знать Льва Юдовича 

Бранца и работать рядом с ним, будем 
помнить об этом замечательном 
человеке всегда.

Вениамин Александров, 
колпинский поэт, близко знавший 
Льва Юдовича, накануне печальной 
годовщины написал такие строчки:

Твою любовь к родному городу
Запомнил колпинский народ.
Твой добрый лик и 
профиль гордый
В стране Лебедия живет.
Мы сохраним твои заветы
На ниве жизни и труда,
И твои мудрые советы
Мы не забудем никогда!

Подготовила 
Алена БОЛГАРОВА

напомним об этапах жизненного пути 
этого замечательного человека.

Лев Юдович Бранц родился в 
Колпине 27 августа 1939 года в семье 
рабочих, которая жила в бараке в 
Сыром переулке (ул.Павловская). Во 
время Великой Отечественной войны 
семья самую тяжелую блокадную зиму 
пережила в Ленинграде, позже была 
эвакуирована. Вернувшись в Колпино, 
поселились в Высоком переулке 
(Стахановская улица). В 1947 году Лев 
пошел в мужскую среднюю школу № 
402 (ныне ДТДиМ), а позже перешел в 
школу № 403 (ныне Детский дом №27).

С 1958 по 1960 года он работал 
фасовщиком в единственной тогда 
городской аптеке № 35 на улице Труда, 
был избран секретарем комсомольской 
организации медицинских работников 
Колпина. В 1960 году Лев Бранц 
со второй попытки поступил в 
медицинский институт, после 
окончания 3-го курса вечерами и 
ночами подрабатывал фельдшером 
в открывшемся медицинском 
вытрезвителе. Получив диплом врача, 
молодой специалист стал сначала 
терапевтом в больнице № 33, потом 
участковым врачом в поликлинике № 
71.

С 1967 по 1975 год Лев Юдович 
работал врачом-инспектором 
Колпинского отдела здравоохранения, 
следующие 10 лет он - главный врач 
построенной поликлиники № 95 на 
улице Машиностроителей. В 1986 
году Лев Юдович Бранц возглавил 
больницу № 33, где проработал 

ВСПОМИНАЯ ЛЬВА БРАНЦА

Бранц Лев Юдович
27.08.1939 – 07.10.2012

18 октября в актовом зале ИППЛ 
прошел праздник «День призыв-
ника». 15 новобранцев в этот день 
слушали напутственные слова и 
получали памятные подарки от кол-
пинского муниципалитета. Вадим 
Иванов, глава муниципального окру-
га г.Колпино, вручая призывникам 
командирские часы, говорил каж-
дому слова поддержки – о том, что 
в родном городе его ждут, что если 
возникнут проблемы – звонить ему 
домой в любое время дня и ночи, и 
депутаты Совета обязательно помо-
гут, что колпинцы за своих всегда 
горой! Парни, смущенно улыбаясь, 
отвечали рукопожатием и говорили, 
что все будет хорошо…

А никто и не сомневается! Во-
енком Колпинского района Дмитрий 
Петров отметил, что настрой у мо-
лодых людей призывного возраста 
хороший, не такой, как в недавнем 
прошлом. Ребята проявляют инте-
рес, сами выбирают род войск, где 
хотели бы проходить службу. Многие 
стремятся в десантные войска, есть 
желающие быть связистами, артил-
леристами. За год колпинский при-
зыв составляет около 500 человек, 
этой осенью (до 20 декабря) служить 
отправятся 220 человек. «Все идет 
нормально – медкомиссию прошли 
40% списочного состава, а сегодня, 
18 октября, рано утром четверо уже 
уехали на сборный пункт. Хлопцы – 
хорошие, дистрофиков практически 
нет. В сознании молодежи прошел 
переломный момент, служить идут с 
удовольствием. Нам очень помогают 
муниципалы. Всегда интересуются, 
как идет призыв, устраивают для 
ребят торжественные проводы с по-
дарками, концертом. Сегодня у нас 
выступает ансамбль песни и пляски 
Западного военного округа – это 
тоже подарок местной власти. Эти 
агитационные мероприятия имеют 

ПРАЗДНИК ПРИЗЫВНИКА
большое значе-
ние, это тоже 
подготовка – мо-
ральная».

Со сцены 
звучат напут-
ственные слова. 
Депутат Законо-
дательного со-
брания Санкт-
Петербурга Елена 
Киселева напом-
нила, что перед 
призывниками 
стоит огромная 

государственная задача – защищать 
свою страну, свой город, свою семью, 
друзей. «Я уверена, что армия - это ве-
ликая школа. И  не желаю вам легкой 
службы, а желаю службы интересной! 
Удачи!» - сказала депутат. 

Ветеран боевых действий в Аф-
ганистане Виктор Клопов призвал 
беречь честь и достоинство в любых 
обстоятельствах, а отец Георгий из 
храма Вознесения Господня пожелал 
юношам, чтобы армия стала этапом 
на пути их духовного развития: « Я 
вам желаю быть ПРИЗВАННЫМИ и 
путь это будет ступенью в развитии 
как себя лично, так и нашего Отече-
ства». 

Вадим Иванов напомнил собрав-
шимся в зале – не только призывни-
кам, но и учащимся лицея, что все 
мы – жителя города, который славен 
своими боевыми традициями: «Не 
зря ведь Колпину присвоено почет-
ное звание «Город воинской славы»! 
Наши земляки - обычные горожане, 
рабочие Ижорского завода - остано-
вили наступление регулярных частей 

фашисткой армии. История больше 
не знает таких примеров. Помните, 
что вы – тоже колпинцы! Несите это 
гордое звание через этот год службы, 
через всю жизнь!»

вой и вокруг толь-
ко синева и тиши-
на. Нет бытовых 
проблем, продаж-
ных друзей, деву-
шек, которые не 
дождутся… Есть 
только ты и небо. 
Классно, когда 
едешь на боевой 
машине десанта со скоростью под 60 
на четвертой передаче… Интересны 
стрельбы – ночные, дневные. А что 
не нравилось – так только занятия 
по радиационно-биохимической за-
щите, это когда на себя комбинезон 
надеваешь, - жарко. Командиры – хо-
рошие, особенно те, которые воевали 
в горячих точках. У них отношение к 
нам искреннее…»

А призывники умело скрывают 
свое волнение, перебрасываются шу-
точками... Вот Александр - он уже со-
всем скоро, 28 октября, идет служить 

в ВДВ, утверждает - совсем не страш-
но. Илья Шишко 13 ноября призыва-
ется туда же, говорит, что с детства 
хотел: «Думаю, выдержу, дедовщины 
не боюсь – могу и ответить». Казбек 
отправляется во внутренние войска 
МВД – именно туда он и просился. 
Николаю Нестерову в армию 9 дека-
бря и он пока не знает, куда отправят, 
но мечтает попасть в ВВС: «Тянет 
в космос. Готов и технику обслужи-
вать, но реально хочу полететь!»

Анна АНДРЕЕВА

14 октября наш депутат Законода-
тельного собрания Санкт-Петербурга 
Елена Киселева приняла участие в 
совещании по вопросу развития ме-
мориальной зоны «Усть-Ижора», 
проходившем в Смольном под руко-
водством вице-губернатора города 
Василия Кичеджи.

Напомним, что это уже второе со-
вещание по этой теме. Первое состо-
ялось 24 июля в самом поселке Усть-
Ижора после запроса депутата Ки-
селевой губернатору по поводу раз-
рушающегося объекта культурного 
наследия – Шлиссельбургского шос-
се. По инициативе Елены Юрьевны 
предполагается создать креативный 
кластер на базе индустриально-ланд-
шафтной зоны «Ижорские заводы», в 
которую входит часть заводской тер-
ритории вдоль бульвара Свободы до 
улицы Урицкого с сохранившимися 
там историческими постройками. 
По задумке депутата, историко-куль-
турный комплекс «Ижорская земля» 
будет включать в себя краеведческую 

НОВЫЙ ВЕКТОР РАЗВИТИЯ 
КОЛПИНСКОГО РАЙОНА 

и интерактивную экспозиции 
про ижорское металлургиче-
ское и машиностроительное 
производство XVIII-XX вв.; 
зал Славы, посвященный под-
вигу колпинцев в годы блока-
ды; открытую выставочную 
площадку с военной и граж-
данской техникой, изготавли-
ваемой на заводе; детский му-
зейный центр, школу ремесел, 
деловой центр.

За инициативой Елены 
Киселёвой стоит её любовь 

к родному городу и конструктивное, 
творческое стремление превратить 
его из производственной окраины в 
высокоразвитый современный куль-
турно-промышленный центр, тот 
самый креативный кластер, где бу-
дут музеи, галереи, выставочные по-
мещения, конференц-залы. Депутат 
мечтает создать город мастеров, тер-
риторию творчества, куда с удоволь-
ствием будут приезжать туристы и 
гости.

По итогам состоявшегося засе-
дания вице-губернатор Василий Ки-
чеджи поручил соответствующим Ко-
митетам детально проработать тему 
создания культурного кластера или 
технического музея в Колпинском 
районе и представить предложения в 
конце декабря. Подводя итог, депутат 
Киселева со своей стороны еще раз 
напомнила о важности этой задачи и 
о том, что вопрос создания историко-
ландшафтной зоны «Ижорские заво-
ды» необходимо решать оперативно и 
комплексно.

На сцене – два недавно демоби-
лизовавшихся колпинца, которые 
проходили срочную службу в 106-й 
гвардейской дивизии ВДВ. Обраща-
ясь к призывникам, младший сер-
жант запаса Даниил Бородулин го-
ворит: «Некоторые называют службу 
зря потерянным временем. Из лич-
ного опыта сообщаю – это ошибка! 
Мужчину от юноши отличает как раз 
служба в армии, недаром говорят, 
что армия - школа жизни». Немного 
стесняясь, обратился к своим земля-
кам Иван Сологуб: «Братцы-товари-
щи! Еще год назад я так же, как и вы, 
сидел и слушал рассказы про армию. 
И тогда я не мог до конца понять, 
насколько все там интересно и здо-
рово. И не надо ничего бояться, мне 
понравилось, как Вадим Петрович 
сказал - вы же колпинцы, пацаны!» 
Уже спустившись со сцены, молодые 
десантники делились впечатлениями 
об армии: «Служилось классно. По-
началу тяжко физически, а в осталь-
ном все хорошо. Хорошо – это когда 
у тебя купол открывается над голо-
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«Ефимова для Колпина - что 
Карамзин для России» - именно 
этим высказыванием начал 
чествование Галины Алексеевны 
Ефимовой сотрудник музея 
Ижорского завода, заслуженный 
работник культуры РФ Владимир 
Анатольевич Александров. Он взял 
на себя роль ведущего и с большим 
артистизмом предоставлял 
слово многочисленным гостям и 
юным артистам из «Маленьких 
звездочек», которые тоже пришли 
с поздравлениями. Было сказано 
много по-настоящему теплых и 
искренних слов, преподнесено 
много букетов, показан слайд-
фильм. Излишне, наверное, напо-
минать, что Галина Ефимова, автор 

многолетняя журналистская 
и редакционная работа 
Г.А.Ефимовой способствует 
воспитанию чувства 
патриотизма и гордости за 
родной город у его жителей». 

Глава муниципалитета 
Вадим Петрович Иванов, 
вручая подарки, сказал: «Вы – 
наш Почетный гражданин, мы 
этим гордимся. Ваша фамилия 
всегда ассоциируется с 
историей нашего города. Она 
присутствует практически 
в любой исторической 
книге по Колпину. Поэтому 
самое главное пожелание 
– не останавливаться и так 
держать! Мы любим Вас, Вы 
нужны нашему городу!»

Депутат Законодательного 
собрания СПб Елена Юрьевна 
Киселева напомнила, что 
знает Галину Алексеевну не 
только по музею Ижорского 
завода, а и по музею 
городской больницы №33, 
как редактора альманаха 
«Ижорские берега», по 
книгам о Колпине. «Нашему 
городу повезло – добавила 
от души депутат, - многие 
крупицы нашей истории 
не утеряны, а собраны Вами и 
бережно сохранены». 

Юрий Алексеевич Карекин, 
председатель ижорского 
профсоюза, полный кавалер Ордена 
Трудовой Славы, удачной шуткой 
снизил градус официальности и 
под аплодисменты собравшихся 
продекламировал: «Хочу прочитать 
из Маяковского: Лет до ста расти 
Вам без старости, год от года расти 
Вашей бодрости…». А потом 
добавил: «Мы знакомы совсем 
недавно, боюсь соврать – лет этак 
40…     Ефимова – удивительный 
человек, неуспокоенный. На таких 
все и держится!»

Вера Алексеевна Бурова, 
директор КДЦ «Ижорский», 
говорила о душевной щедрости 

Галины Алексеевны: «Вы – 
замечательный друг. Это умение 
невозможно получить ни в каком 
учебном заведении. Это так бьется 
сердце в состоянии любви ко всем 
– от кота, который потерялся, 
но пришел, до всех нас - ваших 
коллег…»

Светлана Анатольевна Лубенец, 
автор более 20 книг, рассказала, 
что вместе с Г.А.Ефимовой 
работает над изданием альманаха 
«Ижорские берега»: «Трудим-
ся мы - употреблю модное слово 
- в полном консенсусе. Я знаю, 
насколько трудна редакторская 
работа: надо отобрать подходящий 
материал, отредактировать. А 
ведь авторы - люди ранимые, не 
со всем соглашаются. У Галины 

Алексеевны получается найти 
общий язык со всеми». 

Мария Владимировна 
Филиппова, председатель клуба 
ветеранов труда Ижорского завода, 
Почетный гражданин г.Колпино, 
отметила, что Галина Алексеевна 
состоит в их организации и 
регулярно читает ветеранам лекции 
по истории Колпина. «Благодаря ей 
мы многое узнали о родном городе, 
полюбили его еще больше».

Депутат муниципального 
Совета Валентина Ивановна 
Васильева назвала юбиляра 
Краеведом №1 и напомнила, что 
одним из главных застрельщиков 
создания движения «Любимый 
город Колпино» была Галина 
Алексеевна. «Именно она 
предложила цикл поездок 
«Колпинское ожерелье». Мы 
уже который год знакомимся с 
окрестностями Питера. А еще, 
она мама всех малых колпинских 
музеев – школьных, руководители 
которых часто обращаются к 
Галине Алексеевне за помошью и 
всегда ее получают. 

Конечно, много теплых слов 
сказали гости нашего города – 
члены музейного сообщества 
Санкт-Петербурга. Все они 
говорили о Галине Алексеевне 
Ефимовой как о Профессионале с 
большой буквы. 

Лариса Дмитриевна Бурим, 
директор музея Ижорского завода, 

Почетный гражданин г.Колпино, 
которую сама Ефимова любовно 
называет своей ученицей, 
напомнила, что «… за плечами 
этого человека создание не 
только нынешней музейной 
экспозиции, но и первого музея 
Ижорского завода, который был 
открыт 46 лет тому назад еще в 
старом здании Дворца культуры. 
Она была редактором заводской 
многотиражки, а в 70-е годы 
«Ижорец» был единственной 
колпинской газетой и выходил 5 
раз в неделю!» 

Завершая официальную часть, 
Галина Алексеевна сказала: 
«В моей жизни сливаются два 
направления – журналистика 
и краеведение. Первый мой 
журналистский поиск был сразу 
после окончания 10 класса по 
заданию тосненской газеты и 
касался истории, и до сих пор я 
сижу на двух стульях – пишу о 
прошлом. Мне двадцать лет от 
ста, я еще не сошла с дистанции 
и думаю, что еще что-нибудь 
сотворю. И все потому, что 
чувствую поддержку колпинцев. 
К тому же я награждена многими 
почетными званиями, и теперь 
мне остается только дальше 
прославлять родной город. На том 
стояли, стоим и стоять будем!»

Алена БОЛГАРОВА,

ЮБИЛЕЙ

В октябре свой юбилей 
отпраздновала Людмила 
Леонидовна Фадеева. Нам, 
колпинцам повезло: по нашим 
улицам ходит Поэт милостью 
Божией. Ее стихи знают 
пятилетние дети всей страны, 
и это подтвердил юбилейный 
вечер, который проходил в 
актовом зале детской библиотеки, 
где буквально яблоку было негде 
упасть! Большая часть публики 
– дети, подростки, молодые 
люди. Они с удовольствием 
читали стихотворения Людмилы 
Леонидовны. Это были и 
дошколята из 46-го детского 
сада, и ученики 446-й гимназии 
и 467-й школы, и молодые люди 

У ПОЭТА ЮБИЛЕЙ
из театральной студии «Первый 
этаж». Звучала гитара,   к 
микрофону  выходили друзья и 
соратники Людмилы Фадеевой с 
поздравлениями, казалось, им не 
будет конца…

Большая жизнь поэта 
вместила многое: и вражескую 
оккупацию, и угон в фашистское 
рабство,  и радость от издания 
первого сборника для детей, и 
настоящее книжное море стихов 
(в 80-е годы произведения поэта 
выходили огромными тиражами), 
и семейное счастье, и работу 
с поэтической молодежью 
Колпина…

У Людмилы Леонидовны 
свой негромкий, но хорошо 
узнаваемый поэтический голос, 
который не спутаешь ни с каким 
другим. Это ли не признак 
настоящего таланта?!

Поэтессу Людмилу Фадееву 
пришли поздравить и ребята из 
вокального отделения арт-студии 
«Флорес», руководит которым 
депутат муниципального Совета 
Татьяна Семченкова. В качестве 
подарка исполнили четыре песни, 
написанные в тандеме Людмила 
Фадеева (стихи) – Наталья Гон-
чарова (музыка). Этот творческий 
дуэт существует уже много лет, 
Людмила Леонидовна и Наталья 

Борисовна, педагог музыкальных 
теоретических дисциплин, более 
30 лет дружат домами. А Татьяна 
Семченкова – дочь Натальи Гон-
чаровой – с детства знает Люд-
милу Фадееву и ее стихи. Такой 
вот круговорот. Три песни, кото-
рые исполнил «Флорес» под фо-
нограмму, лично записанной для 
подруги Натальей Гончаровой, 
составляют попурри о Колпине. 
Душевное «Для кого-то горы, для 
кого-то море, для кого-то город на 
реке Ижоре…», «В «Искорке» на-
шей зеленой…», «Белым снегом 
все припорошило. Вдоль по речке 
я иду из Простоквашино…». И 
если строки второй песни вы-
звали ностальгическую улыбку 
у многих в зале - ведь эта песня 
была гимном пионерского лагеря 
«Искорка» в поселке Серово, куда 
ездила вся колпинская детвора 
на каникулы, то третья песенка 
уже более современная. Еще про-
звучали ставшие музыкальными 
стихи «Осень-бабушка», «Первое 
задание». Татьяна Семченкова 
рассказала, что Людмила Леони-
довна всегда была потрясающе 
интересным и очень хорошим че-
ловеком, а как профессионал до-
бавила, что стихи Фадеевой очень 
любят исполнители – настолько 
они легко ложатся на музыку.

Валентина ВАСИЛЬЕВА, 
Алена БОЛГАРОВА

В сентябре в рамках празднова-
ния Дня машиностроителя - про-
фессионального праздника ижорцев 
- первичная профсоюзная органи-
зация цеха №6, возглавляемая де-
путатом муниципального Совета 
г.Колпино Мариной Даморацкой, ор-
ганизовала и провела замечательную 
экскурсионную поездку на остров 
Валаам. Отдохнуть сумели 180 че-
ловек – почти половина численного 
состава организации! Всем очень 
понравилось, и с погодой колпинцам 
повезло. 

Соб. корр.

Построенная за три летних месяца в 1978 году, она 13 лет работала как 
окраинная восьмилетка, в 1991 году реорганизована в среднюю, а с 1994 года 
стала гимназией.

Наверное, это единственное учебное заведение в Петербурге, которое 
совершило такой мощный прорыв. Есть что вспомнить педагогическому 
коллективу гимназии, возглавляемому директором Игорем Альбертовичем 
Львом. О том, как будет праздноваться тридцатипятилетний юбилей – в 
будущем номере нашей газеты.

2013 ГОД – ЮБИЛЕЙНЫЙ ДЛЯ 
ГИМНАЗИИ № 446

В рамках городского проек-
та «Дети мира – детям войны» в 
Санкт-Петербурге стартовала ак-
ция «Блокадная ласточка». 

Люди ждали благих вестей с 
фронта, они никогда не теряли 
связи с огромной страной, несмо-
тря на то, что были полностью 
отрезаны от нее. «Блокадная ла-
сточка» стала символом надежды 
на лучшее, на скорую встречу с 
близкими. Весной 1942 года та-
кой знак начали носить на одежде 
многие жители Ленинграда – этот 
символ стал коротким и ясным 

БЛОКАДНАЯ ЛАСТОЧКА

ответом на заявления немецкой 
пропаганды о том, что «теперь в 
город даже птица не пролетит!»

Юные петербуржцы напишут 
письмо своему сверстнику – юно-
му участнику обороны Ленингра-
да, воспитаннику детского дома 
блокадного города, жителю бло-
кадного Ленинграда. 

Письма-треугольники найдут 
адресата спустя 70 лет и будут 
вручаться на Пискаревском ме-
мориальном кладбище 6 мая 2014 
года, а также с волонтерами раз-
летятся по всей стране. 

Школьники сейчас в том же 
возрасте, что и дети, выживавшие 
в Ленинграде в страшном 1942 г. 
И они отправят весточку сквозь 
время тем, кто ее так ждал. Это 
своеобразное письмо от детей 
мира детям войны.

Текст письма может быть вы-
полнен от руки аккуратным и раз-
борчивым почерком.

Акция «Блокадная ласточка», посвященная 70-й годовщине 
снятия блокады Ленинграда, состоялась 23 октября в 9.00 для 
учащихся школы № 258.

ЕФИМОВА ДЛЯ КОЛПИНА - 
ЧТО КАРАМЗИН ДЛЯ РОССИИ 

книг и статей по истории Колпина 
и Ижорских заводов – Почетный 
гражданин города Колпино, 
лауреат «Золотой книги Колпина», 
заслуженный работник культуры 
РФ и кандидат исторических наук, 
была главным редактором газеты 
«Ижорец» в 1972 – 1978 годах, а 
потом вплоть до 2000 года возглав-
ляла Музей истории Ижорского 
завода. С 2007 года она – главный 
редактор колпинского альманаха 
«Ижорские берега». 

От администрации района 
поздравительный адрес зачитала 
Наталья Владимировна Максимова, 
в нем особо отмечалось, что «…

ИЖОРЦЫ НА ВАЛААМЕ
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ЗАПРОС В ПРИРОДООХРАННУЮ 
ПРОКУРАТУРУ

Колпинское отделение обществен-
ной организации ветеранов боевых 
действий «Союз инвалидов и ветера-
нов Афганистана и Чечни» (ООВБД 
СИВАЧ) объединяет в своих рядах 
почти 1500 человек, проживающих 
в городе воинской славы Колпине и 
в Колпинском районе. Председатель 
организации Валерий Краснов, один 
из первых побывавших там, за речкой 
Амударья, в 1979-80 
годах, после возвра-
щения собрал друзей-
афганцев для оказания 
помощи боевым това-
рищам и их семьям. 
Последующие пер-
вая, а затем и вторая 
чеченские компании 
расширили круг мо-
лодых ветеранов, чьи 
судьбы оказались по-
ломаными и исковер-
каными, кто нуждался 
в поддержке. Проблемы с путевками в 
реабилитационные центры, трудности 
с трудоустройством, обеспечением до-
стойным жильем возникали постоянно. 
Сегодня в этой организации состоят 
ветераны боевых действий всех войн 
и вооруженных конфликтов современ-
ности. Многие по сей день нуждаются 
в помощи.

Прапорщик запаса Михаил Оськин 
в течение трех лет - с мая 2000 года по 
февраль 2003 год - честно выполнял 
свой воинский долг перед Родиной на 
территории Шатойского и Итум-Ка-
линского районов Чеченской Респу-
блики. Хлебнул, горя, как говорится, на 
этой войне сполна. Видел и настоящую 
мужскую дружбу, и, наряду с муже-
ством и героизмом боевых товарищей, 
трусость и малодушие. После Кавказа 
продолжил службу в 346-м спасатель-
ном центре МЧС в Колпинском райо-
не, где получил койко-место в обще-
житии старого фонда при войсковой 

ВЕТЕРАНЫ СВОИХ НЕ БРОСАЮТ
части. Тогда казалось, что это явление 
временное. Но правильно в народе го-
ворят: «Нет ничего более постоянно-
го, чем временное». В 2004 году, по-
сле увольнения в запас, так и остался 
при своем койко-месте. Ни больше, ни 
меньше.

Какое-то время Михаил пытался 
решить жилищный вопрос самостоя-
тельно. В августе 2012 года он обратил-

пользования не имеется».
Тогда Михаил рассказал другу о 

своей беде, который и посоветовал 
обратиться в СИВАЧ. Проблема, с ко-
торой оказался один на один Михаил 
Оськин, была принята близко к сердцу. 
Ветераны своих не бросают. Товарищи 
по оружию помогли заново собрать не-
обходимые документы, составить юри-
дически грамотное заявление и вместе 
с ним пришли на прием. Начальник 
жилищного отдела Николай Зенин с 
пониманием отнесся к проблеме вете-
рана-инвалида. И вот уже в сентябре 
Михаил получил право занять долго-
жданную отдельную комнату - вре-
менно, до получения жилплощади по 
льготной очереди. Небольшой ремонт, 
светлые обои, обновленные мебель и 
бытовая техника придали комнате не-
обходимый домашний уют. В начале 
октября в кругу новых друзей было 
справлено новоселье, во время которо-
го от имени колпинских ветеранов бо-
евых действий Михаилу Оськину была 
вручена общественная награда – ме-
даль «За верность долгу и Отечеству». 

ся в жилищный отдел администрации 
Колпинского района, был поставлен на 
льготную очередь – его номер сегодня 
4963-й. Понятно, что молодому чело-
веку, инвалиду с протезом ноги, жить 
в общей комнате старого общежития 
очень трудно. Длительное время Ми-
хаил был вынужден снимать комнату, 
хотя весь его доход – небольшая ин-
валидная пенсия и зарплата вахтера. В 
июне 2013 года он обратился за помо-
щью в «Горжилобмен», ответ пришел 
довольно быстро: 

« ... на основании учета Вашего 
заявления в реестре заявлений граж-
дан об оказании содействия Санкт-
Петербурга в улучшении жилых по-
мещений в форме представления по 
договору найма жилых помещений 
жилищного фонда коммерческого ис-

Кафе «У медведя» готовится в 
очередной раз участвовать в город-
ском конкурсе по благоустройству. 
Его директор Алексан Севоян отме-
чает: «С первого дня открытия кафе 
мы участвуем во всех конкурсах – как 
местных, так и городских. И, как пра-
вило, занимаем призовые места. Со-
всем недавно получили престижное 
2-е место в номинации «Социальная 
ответственность и благотворитель-
ность» на девятом ежегодном конкур-
се «Золотой Гермес», который про-
водится среди организаций потреби-
тельского рынка Санкт-Петербурга. 
Участвовали сотни ресторанов из 18 
районов, и я горд, что наше колпин-
ское кафе получило такую высокую 
оценку. Кстати, у остальных призеров 
конкурса нет такого количества на-
град, как у нас, жюри, приехав сюда 
со строгой проверкой, было даже 
удивлено.» 

Именно здесь, под гостеприим-
ной крышей на Ижорского батальона, 
4, многие общественные организации 
собираются на праздничные даты, че-
ствуют своих юбиляров, здесь всегда 
рады ветеранам и угостят ребенка из 
детского дома. 

СОЦИАЛЬНАЯ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
АЛЕКСАНА СЕВОЯНА

Клуб «Старое Колпино» хорошо 
известен среди колпинцев, которым 
дорога и интересна история нашего 
города. Поэтому каждый третий 
понедельник к 16 часам актовый зал 
муниципального Совета, что на улице 
Красной, дом №1, бывает полон.

Итоги работы краеведческого 
клуба по-хорошему удивляют, ведь 
с начала деятельности «Старого 
Колпина» в октябре 2000 года 
состоялось уже девяносто восемь 
заседаний! Причем ни разу не было 
переноса или отмены!

В чем заключается особенная 
притягательность клуба для наших 
жителей? В том, что каждый раз 
это - встреча с чем-то новым в 
колпинской жизни, с интересными 
людьми, с занимательными идеями. 
Оглядываясь назад, вспоминаешь 
удивительное общение с земляками. 
Всех не перечислишь, назовем хотя бы 
нескольких: это историк архитектуры 
А.Исаченко, скульптор В.Горевой, 
историк-археолог П.Сорокин, 
писатель Е.Кутузов, супруги-
музыканты Докшины, любительница 
поэзии Г.Янберг, любитель 
вокального пения Е.Кочетков, 
педагог-организатор 404-й школы 
Д.Гоянкова, бывшие выпускники 
403-й школы, путешественница 
Е.В.Михайлова, художник-керамист 
А.Зозуля...

Те, кто приходят к нам в гости, 
единодушно отмечают удивительную 
атмосферу, царящую на заседаниях 
клуба. Кажется, что мы не только 
одержимы желанием знать как 
можно больше о родном городе, но 
и близко знакомы друг с другом. И 
это соответствует действительности: 
одни были одноклассниками, другие – 
соседями по дому, третьи – коллегами 
по работе.  Надо сказать, что поначалу 
актовый зал казался слишком 
большим – на встречи приходило не 
больше десяти колпинцев. Последние 
пять лет не бывает меньше  тридцати 
человек, а иногда нужно собирать 
дополнительные стулья по кабинетам 
– так много бывает желающих. 
Этому способствуют старания  
ответственных за посещаемость: 

ФЕНОМЕН КЛУБА 
«СТАРОЕ КОЛПИНО»

В сентябре на страницах груп-
пы «Колпино ВКонтакте» появилось 
такое обращение: «Колпинцы! Под-
скажите, куда обращаться по поводу 
незаконного сброса грязной воды в 
районе дамбы и деревянных мостков 
на стороне кладбища и ветстанции. 
Там огромным потоком с неизвест-
ного объекта вытекает грязная, отра-
ботанная вода, пена иногда достигает 
колоссальных размеров, иногда течет 
кипяток, вонь страшная. Реконструк-
цию дамбы курирует Комитет по при-
родопользованию и они наверняка это 
безобразие видели воочию, но никому 
нет дела! Народу за день там прохо-
дит много, но всем все равно… Вода 
скапливается пока в прудик со зловон-
ным запахом и ужасного цвета водой, 
а ведь скоро дамбу откроют. К кому 

идти? Куда писать?»
Это обращение сотрудники отдела 

защиты прав потребителей при кол-
пинском муниципалитете проверили, 
лично выехав на место, после чего ис-
полнились такими же чувствами, как 
и колпинка, выложившая «крик души» 
в Интернет, перевели эмоции на юри-
дический язык и отправили официаль-
ный запрос в природоохранную про-
куратуру Санкт-Петербурга. Именно 
там должны выяснить, кто и почему 
загрязняет природу, и принять меры к 
нарушителям, у местной администра-
ции таких прав нет. Бумага «ушла» 20 
сентября, ответ пока ждем… 

Соб.Корр.

От чистого сердца товарищи пожелали 
новоселу счастья, удачи, и, конечно же, 
самое главное – здоровья.

Сергей НИКОЛАЕВ, 
заместитель председателя 

Колпинского отделения 
ООВБД СИВАЧ

Т.П.Гагариной, Г.Н.Брюхановой, 
Н.В.Дудник, В.Корабенковой, 
которые звонят членам клуба  с 
напоминанием об очередной встрече. 
Вспомним еще одного нашего 
земляка - Николая Алексеевича 
Александрова, коренного колпинца, 
великолепного рассказчика. Его 
устные рассказы послужили 
толчком для начала работы «Старого 
Колпина». 

За годы существования клуба 
сложились свои традиции: сезон 
открывается в сентябре с городской 
краеведческой конференции (их 
было уже XV), на которой выступают 
как маститые, так и юные краеведы 
(последние - по рекомендации 
сотрудника ДТДиМ Н.М.Левшиной). 
Майское заседание проводится на 
выезде: в бюджете муниципального 
образования запланированы 
средства на бесплатную автобусную 
экскурсию, которая знакомит членов 
клуба «Старое Колпино» с памятными 
местами Ленинградской области. За 
это время мы побывали в Лисино-
Корпусе, в Саблинских пещерах, в 
Пушкине и Павловске, в Сестрорецке 
и Зеленогорске, в Константиновском 
дворце и Кронштадте. Особое 
впечатление произвели усадьбы и 
музеи в Рождествено, Приютино, 
Марьино, Вистино. 

Нельзя не вспомнить о таком 
замечательном конкурсе, как «Цветы 
у дома твоего». Многие члены клуба 
«Старое Колпино» - цветоводы и 
участники этого ежегодного конкурса. 
А всех вместе - и любителей истории, 
и украшателей родного города – 
объединяет патриотическое движение 
«Любимый город Колпино». Вы тоже 
можете стать его участниками, если 
будете приходить каждый третий 
понедельник в 16 часов на очередную 
встречу клуба «Старое Колпино». 
Или станете разводить цветы у своей 
парадной... Мы любим свой город, 
изучаем его историю, украшаем его 
дворы! Присоединяйтесь!

В.И.ВАСИЛЬЕВА, депутат 
муниципального Совета  г.Колпино

руководитель клуба «Старое 
Колпино»,

ЦВЕТЫ У ДОМА 
ТВОЕГО

В конце сентября в актовом зале муниципального Совета на 
ул.Красной прошло награждение победителей XII конкурса «Цветы у 
дома твоего».  

Конкурс за эти годы стал пользоваться большой  популярностью 
среди жителей Колпина. С каждым годом число его участников возрас-
тает. Особенностью очередного конкурса стало то, что на этот раз в со-
став конкурсной комиссии, кроме ее  председателя, депутата муници-
пального Совета В.И.Васильевой, вошли жители Колпина - победители 
предыдущих конкурсов Е.М.Лужинская, Т.Г.Лукина, Е.И.Королева.

Подведя итоги конкурса, комиссия огласила список победителей.  
В номинации «Жители муниципального образования» первое место 
завоевала Екатерина Ивановна Азарцева (ул.Красных партизан, 
8). Второе место поделили Любовь Николаевна Потапова (б-р 
Трудящихся, 24), Надежда Михайловна Волкова и Виктор Дмитриевич 
Коршунов (ул.Тазаева, 24). Третье место разделили Лариса Алексеев-
на Кондрахина (пр.Ленина, 43), Татьяна Ивановна Голубева, Екатерина 
Филатова (б-р Трудящихся, 34), а также жители дома по ул. Пролетар-
ской, 99: Нина Леонидовна Соина, Тамара Григорьевна Герасимова, 
Наталья Викторовна Морошкина.

В номинации «Организованные коллективы» первое место решено 
было не присуждать. Диплом второй степени вручен сотрудникам 
452-й школы, работникам гериатрического центра «Золотой ясень», 
сотрудникам детского сада (ДОУ) №21 (заведующая Зинаида 
Максимовна Цибульская).

Все победители и призеры награждены дипломами и призами, 
а также благодарственными письмами и сувенирами. Все участники 
получили луковицы тюльпанов и кусты барбариса.

Конкурс «Цветы у дома твоего - 2013» завершен! Конкурс 
продолжается!

Борис НОВИЦКИЙ

Колпинские отделения ветеранов боевых действий СИВАЧ и Союза де-
сантников России информируют, что теперь собрания проходят по адресу: 
ул. Ижорского Батальона, д. 15, первый этаж. Ветеранов и членов их семей 
ждут по средам с 17:00 до 20:00 и субботам с 12:00 до 15:00.Тел. 930 04 96
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Я «заболел» футболом с 1945 года 
после триумфальной поездки Московского 
«Динамо» в Англию и увлекательных 
репортажей оттуда радиожурналиста 
Вадима Синявского. С этого времени 
начал, еще будучи школьником, ходить на 
матчи «Зенита» и «Динамо», в том числе 
и на игры их дублеров. Помню один из 
первых международных товарищеских 
матчей «Зенита» с венгерской командой 
«Вашаш» 8 сентября 1949 года на стадионе 
«Динамо». Тогда ленинградцы победили со 
счетом 2:0, оба гола забил Иван Комаров.

Под впечатлением я и сам стал 
играть, начинал с дворового футбола. В 
1950-51 годах играл за команду Невского 
района на первенство Ленгороно. И позже 
всегда старался не упускать возможность 
погонять мяч.

Помню, в 1957-м я даже «подгадал» 
свой отпуск, чтобы съездить в Тбилиси и 
поболеть за родной «Зенит». Наши тогда 
проиграли местному «Динамо» со счетом 
0:2, и это спасло меня от возможных не-
приятностей. Дело в том, что на трибуне 
я так бурно проявлял свои симпатии, что 
русский сосед по скамейке предупредил, 
что местные за это могут побить. И 
действительно, когда тбилисцы забивали, 
грузины демонстративно аплодировали 
перед самым моим лицом. 

Девять лет – с 1957 по 1966 – я 
был оторван от большого футбола, так 
как строил космодром «Плесецк» в 
Архангельской области. Но с самого 
начала выпуска газеты «Футбол» в 1960 
году я всегда старался приобретать ее, что 
в ту пору было не просто! Как только смог, 
стал регулярным подписчиком и получаю 
это издание по сей день. С 1950-го храню 
футбольные ежегодные справочники-
календари, коллекционирую автографы. 
У меня есть росчерки К.Бескова, 
А.Старостина, М.Якушина, всех футболи-
стов - олимпийских чемпионов 1956 года, 
К.Есенина, М.Бирюкова, В.Казаченка и 

ПОЧЕМУ Я БОЛЬШЕ НЕ 
ХОЖУ НА ФУТБОЛ

Эдуард Георгиевич Кавицкий, полковник в отставке, в сентябре этого года 
отметил 80-летие. Он многое успел в жизни – окончив военно-космическую 
академию им.Можайского, с нуля строил космодром Плесецк, преподавал в 
Пушкинском строительном училище, вырастил дочку и сына, а потом полностью 
взял на себя воспитание внука, который пошел по стопам деда и стал военным 
строителем. Кроме профессии, Эдуард Георгиевич хотел передать внуку и 
свою страсть к футболу (он болельщик с огромным стажем) и взял мальчика с 
собой на стадион «Петровский». Впечатления от этого посещения у строителя, 
закаленного Севером и общеармейским «давай-давай!», до сих пор не потускнели. 
Я предложила ему написать об этом. Итак, перед вами размышления бывалого 
футбольного болельщика. 

других «звезд».
В 1966 году, вернувшись в Ленинград и 

посещая игры основного состава «Зенита» 
и дублеров, стал неплохо разбираться, 
что у нас и другие команды есть «в 
запасе». Надо сказать, что интуиция у 
меня работала хорошо. Так, уже в 1982 
году я обратил внимание на игру двух 
неизвестных игроков и, подойдя к тренеру 
П.Ф.Садырину (очень симпатичному и 
вежливому человеку), поинтересовался, 
что это за замечательный вратарь в дубле 
«Зенита». «Бирюков», - ответил Садырин. 
И действительно, вскоре именно Бирюков 
стал основным вратарем, и много лет он 
блестяще защищал ворота бело-голубых. 
Тогда же в дубле киевского «Динамо» 
я заприметил активного высокого 
коротко стриженого игрока. У тренера 
М.С.Колотова я узнал его фамилию 
– Канчельскис. И тут я попал в точку 
– он стал выдающимся футболистом, 
играл даже за английскую «Манчестер 
Юнайтед»…

И вот после долгого перерыва я 
побывал на матче «Зенита» на стадионе 
«Петровский». И что я увидел? Ужа-
сающий контраст между поведением 
болельщиков прошлых лет и тех, кого 
нынче называют фанатами. Непрерывный 
рев, перед глазами зрителей все время 
машут флагами – самой игры на поле 
просто не видно! Перед каждой трибуной 
спиной к полю на возвышении стоит 
«дирижер» и руководит этими оголтелыми 
криками и пением. Одно из двух – либо он 
наловчился видеть футбол «пятой» точкой, 
либо игра его совершенно не интересу-
ет. Более того, современные болельщики 
еще и непрерывно подпрыгивают! Сосед 
по трибуне и меня попытался вовлечь 
в эти шаманские игры, положив руку 
мне на плечо… Хорошо, что он оказался 
приличным человеком и после моей 
отповеди больше меня не трогал. А мог бы 
и ударить старика... 

Я считаю, что такое поведение 
оболванивает человека и лишает 
настоящего счастья наблюдать и 
анализировать игру. А в конечном счете 
ведет к зарождению фашизма. Молодежь 
на футболе поет что-то вроде «А мне все 
по барабану, я болею за «Зенит», у меня 
болеет мама…» - и так далее, не хочется 
тиражировать глупость. 

Неудивительно, что после такого 
времяпровождения возникают драки 
между фанатами «Зенита», «Спартака», 
ЦСК и другими – агрессия на стадионе так 
и зашкаливает. Так что теперь я больше 
не хожу на «Петровский». Но все равно я 
по-прежнему очень переживаю и страстно 
болею за любимую команду - сидя у 
телевизора или слушая радиотрансляцию. 
«Зенит» - чемпион! 

Эдуард КАВИЦКИЙ

Подведены итоги 12-го конкурса 
муниципальных и районных газет 
Санкт-Петербурга. Среди победите-
лей есть и колпинские издания.

Совет муниципальных образова-
ний подвел итоги 12-го конкурса му-
ниципальных и районных газет Санкт-
Петербурга. В нем приняли участие 
75 изданий - 690 журналистских ма-
териалов в тринадцати номинациях. 
Конкуренция была серьезной – толь-
ко муниципальная пресса выдвинула 
626 статей. Жюри, в состав которого 
вошли не только главные редакторы 
ведущих городских средств массовой 
информации, но и эксперты по раз-
личным направлениям деятельности 
органов местного самоуправления, 24 
сентября подвело итоги этого профес-

сионального конкурса.
Газета «Ведомости Кол-

пинского Городского Совета» 
в течение последних пяти 
лет неизменно становилась 
призером. И в этом году в 
номинации «Лучшая пу-
бликация о местном са-
моуправлении» второе 
место получила статья 
Бориса Новицкого «100 
лет нашему городу» (№5 
(173) от 06.03.2012 г.). В номинации 
«Лучшая публикация, посвященная 
Победе советского народа в Вели-
кой Отечественной войне 1941-1945 
годов» третьей стала работа Алены 
Болгаровой «Нам сказали – работы 
много, будет нелегко…» (№ 21 (189) 

ОТМЕЧЕНЫ ЖУРНАЛИСТЫ 
НАШЕЙ ГАЗЕТЫ

от 09.07.2012 г.)
Второе место получила и район-

ная газета «Окно» в номинации «Луч-
шая публикация на тему ЖКХ».

В Центральной библиотеке им. М.Светлова состоялась презентация книги 
«Кълпь. Страна Лебедия». Автор, журналист газеты «Ведомости Колпинского 
городского Совета»  Борис Новицкий, познакомил собравшихся с историей ее 
создания, рассказал об основных разделах, поделился уникальной исторической 
информацией.

На большом экране впервые были представлены карты с многочисленными 
топонимами Колпино. Собравшиеся доброжелательно встретили выход этой 
книги, отметив ее важность и значение для каждого колпинца, который любит 
свой край. Прекрасно организованная презентация работниками библиотеки им. 
М.Светлова способствовала теплой, дружественной атмосфере встречи 

В конце встречи за автографами выстроилась небольшая очередь, многие 
любители истории не только задавали вопросы, но и нашли теплые, искренние 
слова благодарности Борису Новицкому за поистине титанический труд по на-
писанию книги. 

ВСТРЕЧА  
В  БИБЛИОТЕКЕ

В сентябре в экспозиции Музея 
истории Ижорских заводов появились 
несколько новых экспонатов. В исто-
рическом зале - модель землечерпалки 
в масштабе 1:50. В 1810-1812 годах на 
Адмиралтейских Ижорских заводах из-

НОВЫЕ ЭКСПОНАТЫ 
ЗАВОДСКОГО МУЗЕЯ

готавливали такие механические земле-
черпалки с паровой машиной мощно-
стью 15 лошадиных сил, они предна-
значалась для очистки русел рек и кана-
лов. С августа 1812 года такой первый 
ижорский «экскаватор» на протяжении 
восьми лет выполнял дноуглубительные 
работы в порту Кронштадта, его произ-
водительность оказалась в 50 раз выше 
лучших европейских дноуглубительных 
машин.

Второй экспонат – знамя сортопро-
катного цеха Ижорского завода 1923 
года. Благодаря умелым рукам рестав-
ратора знамя, которому в этом году ис-
полнилось 90 лет, теперь выставлено в 

экспозиции. В его центре вышита цен-
тральная часть того самого стана, кото-
рый работал на Ижоре с 1903 до 1986 
года! 

Еще один новый экспонат музея - дар 
колпинского художника Алексея Василье-
вича Зозули - сразу не бросится в глаза. 
В витрине с предметами Первой мировой 
войны появилась граната Рдултовского 
образца 1914 года (ГР-14). Именно такая 
граната состояла на вооружении русской, 
а затем и Красной армии до 1930 года и 
широко использовалась в боевых дей-
ствиях в годы Первой Мировой войны и 
в гражданской войне. Ее масса 716–720 
граммов, длина 220 миллиметров, радиус 
поражения 4-30 метров, дальность мета-
ния 35-40 метров.

Лариса БУРИМ, 
директор музея  Ижорских заводов

 В августе 2013 года мобильный 
отряд правопорядка «Патриот» на-
градили грамотой от ОБЭП ОМВД 
РФ по Колпинскому району СПБ 
«за активную помощь органам вну-
тренних дел в пресечении и рас-
крытии преступлений, а также за 
содействие при проведении опера-
тивно-профилактических меропри-
ятий»

Охрана общественного порядка 
- это основная деятельность отря-
да. Помимо регулярных патрулиро-
ваний совместно с полицией, МОП 
участвовал  в следующих акциях:

- 7 и 8 сентября в дни праздно-
вания Дня города Колпино 15 со-
трудников обеспечивали порядок 
на различных мероприятиях. Осо-
бое внимание уделялось пресече-
нию продажи и распития алкоголь-
ной продукции на детском 
празднике. 

-14 сентября на празд-
новании дня рождения 
п.Металлострой 7 человек 
решали аналогичные за-
дачи.

- 14 сентября помога-
ли проводить акцию «Будь 
вместе» в Городском саду.

21 сентября прошел 
полевой выезд в район 
п.Шапки, в нем приняли 
участие 22 сотрудника. В 
программе– лекция о вреде 
радиации, страйкбольная 

тренировка, общение, планирова-
ние будущих акций. 

28 сентября МОПовцы по-
сетили детский дом в городе Ни-
кольское Ленинградской области. 
На личном автотранспорте они 
отвезли туда собранные в штабе 
детские вещи и предметы личной 
гигиены. Встреча прошла хорошо, 
дети оказались очень общитель-
ными и доброжелательными, лег-
ко шли на контакт. Туда уже запла-
нированы следующие поездки.

5 октября пятеро сотрудников 
отряда впервые побывали в дет-
ском доме областного поселка Бу-
догощь. Традиционно были пере-
даны игрушки, вещи и предметы 
гигиены. Удалось познакомиться 
с директором детского дома и не-
много пообщаться с детьми. Ана-

ДОБРЫЕ ДЕЛА ОТРЯДА «ПАТРИОТ»
лизируя свой опыт работы с город-
скими и областными детскими до-
мами, в МОП «Патриот» пришли 
к выводу, что областные учрежде-
ния гораздо сильнее нуждаются в 
помощи. И чем дальше от города, 
тем ситуация с материальной ба-
зой становится плачевнее. Именно 
поэтому с каждым разом мы стара-
емся забраться подальше в глубин-
ку. МОП «ПАТРИОТ» напоминает 
всем неравнодушным к судьбам 
брошенных детей, что в штабе по 
адресу: ул.Танктистов, д.28-А по-
стоянно ведется прием сохранных 
детских вещей, игрушек, пампер-
сов и прочих предметов ухода. 

13 октября наиболее любоз-
нательные и легкие на подъем 
участники МОП «Патриот» по-
сетили Екатерининский дворец 

в г.Пушкине. Экскурсия 
была очень интересная и 
познавательная, и, хотя, 
многие были в этом чудес-
ном месте неоднократно, 
возвращаться сюда хочет-
ся снова и снова.

19 октября МОП «Па-
триот» участвовал в про-
ведении Дня благоустрой-
ства в Городском саду. Мы 
считаем, что приводить 
в порядок родной город - 
долг каждого человека, ко-
торые хочет жить в чистом 
и красивом месте.

Фото Светланы СОВЕЙКО

29 сентября более тридцати колпинцев, которым исполнилось 14 лет,  во 
ДТДиМ получили главный в жизни документ - паспорт. Напутственные слова 
им сказали  депутат муниципального Совета г.Колпино Надежда Коковина и 
ветеран Великой Отечественной войны Павел Алексеевич Захаров.

ПЕРВЫЙ ПАСПОРТ
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Мне, как человеку, который 
занимается бегом, непонятно, 
почему при обилии легкоатле-
тических пробегов по шоссе в 
Петербурге и окрестностях в 
последние годы не было такого 
в Колпине, безусловно, спор-
тивном городе. Ранее я писал о 
плавном исчезновении из спор-
тивного календаря Петербурга 
известного еще двадцать лет на-
зад колпинского 19-километро-
вого пробега им.А.Тазаева. Все 
аргументы о невозможности его 
проведения в Колпине можно 
было смело отнести к разряду 
надуманных, помните, как гово-
рят: «Если не хочешь, найдешь 
тысячу оправданий. Если захо-
чешь, найдешь тысячу возмож-
ностей».

Но наконец, дело сдвинулось 
с мертвой точки, произошло по-
истине историческое событие. 
В Колпине после шестилетнего 
перерыва был проведен легкоат-
летический пробег по централь-
ным улицам города, который 
взял старт от памятника Менши-
кову на улице Володарского. 

Пробег был посвящён Дню 
города, участие в нем приняли 
ученики легкоатлетических сек-
ций СОК «Ижорец», ветераны-
спортсмены и все желающие. 
Воскресным утром 15 сентября 

КОЛПИНЦЫ  БЕГУТ

на полчаса было частично огра-
ничено движение автотранспор-
та, за что честь и хвала службе 
ГИБДД района. О массовости 
пока говорить не приходится, 
видимо, это связано с неожи-
данным появлением пробега в 
спортивном календаре и недо-
статочной рекламе. Как бы там 
ни было, 115 человек вышли на 
старт. Хорошо подготовленные 
спортсмены бежали 6 км, сре-
ди них был и автор этих строк. 
Любители физкультуры выбра-
ли дистанцию поменьше – один 
километр по скверу у памятни-
ка Меншикову, там было много 
ребят из клуба «Z» во главе со 
своим руководителем Почетным 
жителем г.Колпино Надеждой 
Савиновой. Абсолютными побе-
дителями основного пробега ста-
ли Андрей Карпин (мужчины) и 
Юлия Чиженко (женщины), хотя 
в каждой возрастной группе ито-
ги подводились отдельно. 

Благодаря усилиям органи-
заторов из Центра физической 
культуры и здоровья СПБ ГУ 
СОК «Ижорец», праздник спор-
та в этот день удался: футболки 
от Ижорского завода всем участ-
никам пробега, пьедестал поче-
та, грамоты и подарки победите-
лям, лотерея для участников. 

Борис НОВИЦКИЙ

Мир готовится к проведению 
XXII зимних Олимпийских и XI 
зимних Паралимпийских игр в 
Сочи. Россия готовится. И Колпино 
– тоже готовится. 9 октября 145 
человек из команды школы № 258 
ровно за 20 минут, стартовав ровно 
в 14 часов, суммарно преодолели 
дистанцию 458 км 400 метров. 
Причем бежали и передвигались 
спортивной ходьбой не только 
ученики 5-11 классов. К 
школьникам присоединились 30 
педагогов и 7 родителей.

Откуда такие непривычные 
цифры и расчеты? Из формулы 
участия во Всероссийской акции 
Спортивный лонгмоб «Сочи 20-14» 
(от англ. long — долгий и mobile 
— двигающийся). Подробнее об 
этом можно прочитать на сайте 
longmob.1september.ru, но в целом 
суть такова: в любой понравив-
шийся день с 1 сентября до 1 фев-

О СПОРТ!   ТЫ – РАДОСТЬ! 

Торжественное награжде-
ние на стадионе «Ижорец» 
проводили глава муниципали-
тета г.Колпино Вадим Иванов, 
зам.главы МО Олег Милюта, 
глава местной администрации 
МО Евгений Лащук. 

Итоги турнира таковы: 1 
место – школа №454, 2 место 
– школа №456, 3 место – школа 
№588. Лучшим бомбардиром 
назван Д.Гуцкий (шк.№456).

Футбольный муниципаль-
ный турнир среди школьни-
ков пользуется большой попу-
лярностью, у него солидный 
призовой фонд, так как муни-
ципалитетом принято принци-
пиальное решение – награж-
дать не только команды-побе-
дительниц, но и персонально 
каждого игрока. Таким обра-
зом, 42 школьника ушли со ста-
диона «Ижорец» с подарками. 
«Все футболисты трех лучших 
команд получили медаль, гра-
моту и статуэтку – последние 
различались по величине в за-
висимости от занятого места, 
- рассказал Евгений Лащук, 
глава местной администрации. 
Спортсменам, занявшим 2-е 
место, вручили МР3 плееры, 
награда за 1-е место - порта-
тивная игровая приставка Sony 
PSP. Лучший бомбардир по-
лучил еще и мяч. Коллектив-

Завершился открытый турнир на кубок муниципального 
образования г.Колпино по футболу среди школьных команд.

Такие соревнования проходят второй раз, в них приняли уча-
стие 16 школ города. 21 сентября прошли финальные игры, со сче-
том 2:0 победила школа № 454. Капитан команды десятиклассник 
Денис Лебедев, отдышавшись, коротко прокомментировал: «От-
личный матч, все здорово сыграли, выложились, ведь 456-я школа 
- достойный соперник. Наша команда старалась - ради любимой 
школы, ради турнира, который нам очень нужен!» 

ный приз для команд-финали-
стов одинаков – музыкальный 
центр».

Вадим Иванов, вручая ко-
манде-победительнице школы 
№ 454 большой и красивый 
переходящий кубок, пояснил: 
«Этот кубок теперь каждый 
год будет переходить к победи-

берет обороты и станет более 
зрелищным. И еще - в следую-
щем году мы хотим расширить 
географию участников и при-
гласить ребят из белорусского 
города Бобруйск, с которым у 
нас подписан договор о пар-
тнерстве, из городов воинской 
славы Северо-Запада». Депу-
тат Законодательного Собра-
ния СПб Елена Киселева, по-
благодарив колпинский муни-
ципалитет за такое внимание 
к школьному спорту, сказала 
участникам турнира: «Я увере-
на – те, кто дружит со спортом, 
проживут отличную жизнь 

телю, о чем будет напоминать 
гравировка на табличке. Ваша 
школа открывает почетный 
список!» Рассказывая о турни-
ре, глава отметил, что еще му-
ниципалитет финансирует со-
ревнования по волейболу, ко-
торые проходят зимой, а в бу-
дущем году принято решение 
поддержать стритбол (уличный 
баскетбол). «Наш футбольный 
турнир – открытый. Пока в нем 
участвуют только школы, но 
мы ждем и дворовые команды. 
Понимаю, что набрать 14 чело-
век во дворе может быть слож-
но, но это очень важное на-
правление: ведь если сформи-
ровать команду, организовать 
тренировки – подростки и мо-
лодежь будут заняты спортом. 
Если получится, то турнир на-

ТУРНИР, КОТОРЫЙ НУЖЕН

фиксируют суммарную дистанцию 
и выкладывают данные на сайт. 
Там они уже складываются 
в олимпийскую дистанцию с 
единицей измерения ЭКВАТОР (40 
075 километров). Цель лонгмоба 
– до начала игр «пробежать» 
экватор 22 раза – столько, сколько 
было в мире зимних олимпиад. 
Школьники колпинской 258-й 
школы вместе с малышами из дет-
ского сада Павловского Посада, 
ребятами из Краснодарского 
края, г.Набережные Челны, села 
Савватьма Рязанской области, 
алтайского Барнаула преодолевали 
уже пятый экватор. Каждый день 
информация меняется, география 
участников расширяется. 

Девиз акции - «Усилие 
каждого - победа всех». Цель 
– напомнить детям и взрослым 
ценности олимпийского движения 
и идеи его основателя — Пьера 
де Кубертена. Именно он 
является главным архитектором 
современного Международного 

олимпийского комитета, который 
возглавлял без малого 30 лет. Пьер 
де Кубертен - автор большинства 
олимпийских ритуалов, эмблемы, 
хартии, текста клятвы участников 
игр. Каждый из нас слышал «О 
спорт! Ты – мир...» - это тоже из 
его «Оды спорту», за которую 
он получил золотую медаль. Там 
есть еще и такие подзаголовки: 
«О спорт! Ты – наслаждение!...
справедливость!...благородство!... 
радость!». Здорово сумел 
сформулировать французский 
барон суть настоящего спорта, 
нам остается только не 
передергивать…

Колпинцы - дети, родители и 
педагоги! Давайте приплюсуем 
побольше наших километров 
в единую копилку спортивных 
Экваторов и докажем еще раз, что 
спорт – это мир, дружба, поддержка 
и взаимопомощь. В наших силах 
внести свой вклад в сочинскую 
Олимпиаду и Параолимпиаду!

Анна АНДРЕЕВА

– спорт дисциплинирует, раз-
вивает физически, морально и 
эмоционально. С праздником, 
который состоялся на нашем 
стадионе!» 

Алена БОЛГАРОВА

раля 2014 года любое детское обра-
зовательное, оздоровительное или 
спортивное учреждение проводит 
беседу про олимпийские ценности 
и забег для всех желающих по 
формуле «20 - 14» - то есть 20 
минут в 14 часов по местному 

времени участники начинают 
двигаться любым понравившимся 
способом: пешком, бегом, на 
лыжах, на велосипеде, вплавь, 
на роликах, на скейтборде… 
Расстояния, пройденные каждым 
участником, складывают, 


